

RAPPORT ANNUEL

2021-2022



Présenté dans le cadre de
l'Assemblée générale annuelle
25 octobre 2022

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE

L'année 2021-2022 qui s'achève aura été une année de contrastes. Encore marquée en début d'année, et plus fortement au retour des fêtes, par la pandémie, elle s'est achevée avec des conditions de pratique quasiment normales à partir du mois de mai, ce qui a été bien apprécié par tous, parents, athlètes, entraîneur.e.s et administrateur.trice.s (qui ont eu le plaisir de se réunir de nouveau en présentiel à partir du mois de mars).

Je vais me permettre de souligner quelques éléments marquants de cette année, même s'il seront de nouveau évoqués dans le rapport d'activités qui va suivre.

Je voudrais tout d'abord insister sur l'amélioration marquée de notre offre de services : D'une part par l'utilisation dès fin septembre du Centre de glaces Intact Assurances (qui avait été inauguré en août) en remplacement du PEPS de l'Université Laval. Le Club y tient maintenant ses entraînements du mercredi soir à l'attention des jeunes de 12 ans et plus et ce nouvel environnement est très apprécié.

D'autre part par l'ajout d'entraînements destinés à la clientèle adulte, mis sur pied à l'été 2022, qui ont accueilli 14 personnes. Ces entraînements seront de retour dès l'automne cette année.

Je voudrais ensuite mentionner le retour à la normale de notre offre de compétitions, même si l'une d'elle a dû être déplacée de début février à mi-avril. Nous avons également pu vivre concrètement pour une première fois l'entente qui nous lie au RSEQ-Québec-Chaudière-Appalaches pour prendre part à l'organisation de trois compétitions scolaires. Un grand merci aux nombreux bénévoles qui s'impliquent dans ces diverses organisations et permettent leur réussite.

Je dois évoquer par ailleurs les finances du Club. La pandémie ayant rendue difficile les prévisions, les états financiers montreront que la plupart des postes font état de différences parfois marquées avec les prévisions. Malgré cela, le Club termine l'année avec un solde positif de 13 000 \$ et se retrouve donc dans une excellente santé financière. C'est très encourageant pour les prochaines années, même si le solde accumulé devra être diminué au cours de celles-ci.

Je souhaite maintenant féliciter Mégane Déry, entraîneure du Club, qui a été honorée lors du Gala « Athlétas » par la remise du Trophée « Émilie-Mondor ». Bravo à toi Mégane, c'est amplement mérité.

Et je profite de ce moment pour remercier l'ensemble de l'équipe des entraîneur.e.s pour son travail incessant et toujours de qualité dans des conditions n'ayant pas été optimales encore cette année.

Enfin, le CA a encore passé une année bien remplie.

Il a achevé les travaux destinés à mettre à jour la gouvernance du Club, avec notamment la finalisation du Plan de mesure d'urgence.

Il a également jeté les bases des divers dossiers qui devraient l'occuper encore cette année : professionnalisation de la direction générale, promotion du Club et préparation du 20^e anniversaire.

Je termine donc ce rapport en remerciant les membres du Conseil d'administration pour leur présence, leur dévouement et pour la qualité de nos échanges au cours de nos rencontres. C'est toujours un plaisir de travailler avec vous.

*Claudia Gagnon,
Présidente du CA, 2021-2022*

2. RAPPORT D'ACTIVITÉS

2.1. ENTRAÎNEMENTS

L'offre d'entraînement a encore dû être adaptée une grande partie de l'année 2021-2022.

Du dimanche 19 septembre au dimanche 7 novembre 2021, les jeunes ont été accueillis au stade extérieur du Collège-des-Compagnons. La taille maximum des groupes était de 50 personnes, ce qui nous a donné une certaine souplesse.

Les colibris (2013-2014) s'entraînaient de 8h30 à 9h30, les minimes 1^e année (2012) de 9h40 à 9h40 et les minimes 2^e année (2011) de 9h50 à 9h50.

Puis les benjamins (2009-2010) s'entraînaient de 10h00 à 11h30 et les cadets-juvéniles (2005 à 2008) de 10h10 à 11h40.

Du dimanche 14 novembre au dimanche 12 décembre, les entraînements se sont déplacés au Centre Lucien-Borne. La taille maximum des groupes étant passée à 25, nous avons dû diviser en deux avec un rideau le gymnase du Lucien-Borne et utiliser le gymnase de l'école Joseph-François-Perrault. Nous avons également créé un groupe supplémentaire en séparant les cadets 1^e année et les cadets 2^e année et les juvéniles. Nous avons également dû gérer la vérification des passeports vaccinaux pour les jeunes de 13 ans et plus, ainsi que le nombre et les passeports vaccinaux des parents présents dans les estrades.

Les activités ont ensuite été interrompues du 9 janvier au 6 février pour reprendre le dimanche 13 février avec le port du masque comme contrainte supplémentaire.

Nous avons pu alors regrouper les deux groupes de minimes, et parfois les deux groupes cadets et juvéniles.

Nous avons ensuite pu reprendre les activités sous une forme normale lors de notre passage à l'extérieur le samedi 30 avril.

Les colibris et minimes se sont alors entraînés de 8h30 à 10h00 et les benjamins-cadets-juvéniles de 9h30 à 12h00.

Plusieurs nouveautés ont été proposées à nos membres cette année.

Tout d'abord, le Club a pu de nouveau offrir des entraînements le mercredi aux athlètes benjamins, cadets et juvéniles et ces entraînements se sont tenus pour une première fois au Centre de glaces Intact Assurances. En vertu de notre statut d'organisme reconnu, l'accès à ce magnifique équipement est gratuit pour nos membres.

Nous en avons profité pour augmenter l'offre de service et ces entraînements du mercredi au Centre de glaces ont débuté dès le 29 septembre et pour se finir le 27 avril.

Par la suite, les entraînements du mercredi se sont poursuivis au Collège-des-Compagnons entre mai et juillet.

Nous avons donc pu proposer deux entraînements par semaine à nos jeunes de 12 ans et plus pour l'ensemble de l'année.

La deuxième nouveauté a été la mise sur pied pour l'été 2022 d'une offre de service à l'attention des adultes déclinée sous deux formes :

- La série « découverte », permettant de découvrir différentes disciplines de l'athlétisme pendant une période de 8 semaines à raison d'une discipline différente par semaine.
- Le groupe « entraînement » permettant aux personnes intéressées de s'entraîner plus spécifiquement dans une ou quelques disciplines.

2.2. ENTRAÎNEUR.E.S

L'équipe des entraîneur.e.s a vu passer 12 personnes cette année.

Outre les 8 retours de l'an passé (Christophe Caritey, Basma Chafi, Kassandra Déry, Martin Déry, Mégane Déry, Patrick Déry, Dora Ouarda, Mounira Pamtaba), 2 nouvelles têtes ont débuté l'année avec le Club .

Alexis Rousseau a enfin pu débuter son stage en Intervention sportive avec nous en septembre et comme il fait une deuxième stage à l'hiver, il a terminé ses interventions à la fin du mois de mai.

Zény Domond, ancien athlète de niveau national nous a rejoint quelques semaines après la reprise annuelle.

A notre retour en extérieur, Cédric Parent, ancien athlète du Club actuellement avec le CAUL s'est joint à l'équipe et Sarah-Maude Cloutier est revenue pour quelques précieuses semaines en mai et juin.

À noter que les quelques entraîneur.e.s qui n'avaient pas encore suivi leur formation en Secourisme et Premiers soins l'ont passée cet hiver.

2.3. ADHÉSIONS

Le club a accueilli 149 participants jeunesse cette année, ainsi que 6 adultes pour la série découverte et 8 pour le groupe entraînement.

Le Club compte enfin 3 vétérans entraîneurs avec le Club.

Les jeunes se divisent en 23 jeunes âgés de 8-9 ans, 45 de 10-11 ans, 36 de 12-13 ans, 36 de 14-15 ans et 9 de 16-17 ans.

Parmi eux, 30 proviennent d'une autre municipalité que Québec.

Par ailleurs, 45 jeunes étaient déjà présents pour l'ensemble ou une partie de l'an passé ou pour quelques uns d'entre eux il y a quelques années.

6 athlètes ont rejoint le Club de l'Université Laval en début d'année et 4 autres après la saison en salle.

2.4. COMPÉTITIONS

Les résultats :

Même si la saison en salle a été perturbée cette année en janvier et février, plusieurs compétitions ont été proposées aux athlètes.

La saison a débuté par une compétition scolaire en salle le 5 décembre. 15 participant.e.s étaient présent.e.s et ils.elles ont récolté 6 médailles (2 or, 1 argent, 3 bronze) et 9 places de finalistes (dans les 8 premiers).

Les athlètes ont pu ensuite participer à une autre compétition scolaire en salle au début du mois de mars. Les 11 participant.e.s du Club se sont mérité.e.s 6 médailles (1 or, 2 argent, 3 bronze) et 10 places de finalistes.

Deux athlètes vétérans ont participé au championnat canadien à St-John (NB) les 26 et 27 mars. Ils ont gagné 4 médailles d'or et 3 médailles d'argent.

Enfin 19 athlètes ont pris part au championnat provincial benjamin-cadet-juvénile des 9 et 10 avril à Québec. Ils et elles ont récolté 2 médailles d'or (pour les deux relais cadet), 4 médailles d'argent et 1 de bronze.

Il faut noter aussi que les athlètes ont été classés à 10 reprises parmi les finalistes. Pour une compétition de niveau provincial, c'est très encourageant

Pour la saison extérieure, peu d'athlètes ont participé cette année aux compétitions scolaires, tant primaire que secondaire.

12 membres ont pris part à la finale régionale des Jeux du Québec à Montmagny la samedi 27 juin et se sont mérités 17 médailles (8 or, 5 argent et 4 bronze)

1 seul représentant du Club était présent au Championnat provincial benjamin, cadet et juvénile des 2 et 3 juillet.

Enfin, le championnat provincial vétéran des 18 et 19 juin a vu les 3 membres du Club présents monter 9 fois sur le podium (2 or, 3 argent et 4 bronze sauf erreur).

Les records du Club:

Toutes ces compétitions ont permis la réalisation de 11 records cette année, 10 au cours de la saison en salle (2 Femme, 8 Homme, 3 records battus et 7 établis, dont 5 en vétérans) et 1 en extérieur (record créé chez les Femmes).

Accompagnement d'équipes régionales :

Il est important de souligner pour finir que plusieurs entraîneur.e.s du Club ont joué un rôle important dans l'accompagnement de plusieurs équipes régionales :

Patrick Dery a ainsi agi à titre d'entraîneur chef et Mégane Dery à titre d'entraîneure adjointe pour la région de Québec-Chaudières-Appalaches au championnat provincial

scolaire de Rivière-du-Loup du 11 au 13 juin et les deux ont récidivé pour la région de la Capitale-nationale à l'occasion des Jeux du Québec à Laval du 22 au 26 juillet.

2.5. PROMOTION

Le Club a participé encore cette année au programme « Mes premiers Jeux » de l'ULS de la Capitale-Nationale. C'est Christophe Caritey qui en pris en charge les animations proposées aux terrains de Jeux de la Ville de Québec.

Quelques 500 jeunes ont été initiés à l'athlétisme au cours de 10 demi-journées d'animation.

Zény Domond, un des entraîneurs du Club, a produit une vidéo promotionnelle du Club à partir d'images tournées sur le site du Collège-des-Compagnons. Cette vidéo a été postée sur le site web du Club.

2.6. ORGANISATION DES COMPÉTITIONS

Le comité « Organisation des compétitions » mis sur pied l'an passé s'est réuni à deux reprises cette année, en septembre et en mars.

Le Club a organisé trois compétitions cette année, deux en gymnase les dimanches 21 novembre 2021 et 24 avril 2022 (cette date remplaçant le 30 janvier qui a dû être annulé) ainsi qu'une compétition extérieure le samedi 27 août.

Ces compétitions ont accueilli respectivement 87, 52 et 29 participant.e.s.

Le Club a également pu honorer l'entente conclue avec le Réseau du Sport Étudiant de Québec, région de Québec-Chaudière-Appalaches (RSEQ-QCA) en collaborant à l'organisation du championnat régional de cross-country 2021 (gestion du parcours principalement) et à l'organisation du championnat régional secondaire d'athlétisme 2022 (fourniture des officiels majeurs pour les 6 concours).

Il a également organisé le championnat régional primaire d'athlétisme 2022 qui a regroupé 250 jeunes après 2 années d'interruption.

Rappelons que ces trois organisations servent d'activité de financement pour le Club.

Il a aussi collaboré avec le Club d'athlétisme Lavironde de Montmagny pour l'organisation de la Finale régionale des Jeux du Québec du samedi 2 juin (prise en charge de la gestion des épreuves de sauts)

Il a enfin aidé le Club d'athlétisme de l'Université Laval en fournissant quelques bénévoles lors des championnats benjamin-cadet-juvénile en salle et junior-senior extérieur.

2.7. RELATIONS AVEC LES PARTENAIRES

Fédération québécoise d'athlétisme

En raison de la pandémie, la Fédération québécoise d'athlétisme n'a pas tenu cette année de Congrès annuel des entraîneur.e.s et des administrateur.trice.s.

Elle a plutôt mis l'accent sur la tenu du gala « Athlétas » au cours duquel une entraîneuse du Club, Mégane Déry, s'est mérité le Trophée Émilie-Mondor et la bourse associée. Ce Trophée reconnaît la réussite scolaire, le leadership, le fait d'être un modèle pour les jeunes et de s'impliquer bénévolement dans des activités sportives, culturelles ou sociales

Christophe Caritey a représenté le Club lors de l'AGA de la FQA qui a eu lieu le jeudi 16 juin 2022.

Mentionnons pour finir que la FQA a vécu cette année plusieurs mouvements de personnel et en a profité pour faire une réorganisation des rôles et responsabilités de son personnel permanent.

Les effets de cette réorganisation devraient se faire sentir dès l'année 2022-2023, mais plusieurs dossiers qui auraient dû être déployés cette année (comme les comités régionaux d'officiels auquel le Club s'était engagé à participer) ont été mis temporairement sur la glace.

Enfin, la FQA a obtenu ce printemps l'organisation à Montréal des essais olympiques canadiens d'athlétisme en 2024.

Club d'athlétisme de l'Université Laval (CAUL)

Une proposition de modification de l'entente entre nos Clubs, écrite pour tenir compte de la mise en place de groupes adultes, a été soumise au CAUL qui l'a acceptée.

Ville de Québec

La Ville de Québec a adopté le 5 juillet 2021 un nouveau Cadre de soutien aux organismes reconnus qui est entré en vigueur à compter de janvier 2022. Des rencontres d'information pour le présenter auxquelles plusieurs membres du CA ont participé ont été organisées à l'automne 2021.

2.8. LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le Conseil d'administration était composé cette année de :

Mme Claudia Gagnon, présidente

M. Martin Déry, administrateur

Mme Saliha Belhadji, vice-présidente

M. Patrick Déry, administrateur

M. Christophe Caritey, secrétaire-trésorier

Mme Eliette Magué, administratrice

Monsieur Alexandre Martins, administrateur

Le Conseil d'administration s'est réuni à 6 reprises, en visioconférence en septembre et novembre 2021, puis en janvier 2022, puis en personne en mars, mai (CA spécial) et juin 2022.

Le CA a terminé cette année ses travaux sur la gouvernance du Club en finalisant les politiques du Club.

Il a également établi les paramètres de calcul pour la compensation des émissions de GES générées par les activités du Club. Le premier paiement annuel a été effectué à la fin de l'année financière.

Le CA a aussi finalisé la mise en place d'un plan de mesure d'urgences couvrant l'ensemble des activités du Club.

Il a par ailleurs élaboré un document précisant la mission, la vision et les valeurs du Club. Ce document est maintenant disponible sur le site web du Club.

Le CA a enfin défini plusieurs priorités stratégiques, pour lesquelles la réflexion a débuté cette année et devra se poursuivre l'an prochain :

- Assurer la pérennité du Club (sujet du CA spécial de mai 2022). La direction retenue actuellement est celle de la professionnalisation de la direction générale, mais l'étude de faisabilité reste à faire.
- Augmenter la promotion du Club. Une refonte du site web devra être menée et l'utilisation de Facebook devra être renforcée. Il est également question de produire différentes vidéos promotionnelles
- Préparer le 20^e anniversaire du Club qui aura lieu en 2023-2024..

2. 9. CONCLUSION

L'an dernier, il était écrit dans la conclusion du rapport annuel « le Club reste bien vivant, ce qui est de bon augure pour les années à venir. »

Cette année a montré la véracité de ce propos. Les inscriptions sont reparties à la hausse, de nouvelles opportunités d'entraînement ont pu être offertes à nos membres, l'équipe des entraîneur.e.s est restée stable, nous avons pu recommencer à organiser des compétitions et plusieurs projets déjà débutés vont nous occuper les prochaines années.

C'est donc une très belle année que nous venons de vivre, qui nous a permis de poursuivre notre mission, permettre la pratique de l'athlétisme récréatif comme compétitif. Nous anticipons maintenant avec beaucoup de plaisir l'année qui s'en vient.

3. RAPPORT FINANCIER

Les états financiers définitifs au 31 août 2022 montrent un solde annuel de plus de 13 000 \$. Cette situation inhabituelle s'explique en partie par les incertitudes liées à la pandémie qui a rendu plus difficile les prévisions de recettes (nombre d'inscrits, organisation de compétitions) comme de dépenses.

Plus précisément, les recettes de cotisations ont été beaucoup plus élevées qu'anticipées (+ 11 000 \$). Cela est dû en partie à la mise sur pied des deux groupes adultes (+ 3000 \$), en partie à un nombre plus important d'inscriptions et à une meilleure rétention sur l'année (+ 5 000 \$).

Certaines compétitions importantes non planifiées en raison de la situation sanitaire, les deux régionaux scolaires de fin mai début juin ont finalement eu lieu et ont généré des recettes de plus de 2 000 \$.

Les dépenses ont été à peu près du montant anticipé, avec une différence de 1 800 \$, mais avec des variations importantes selon les postes.

Les montants dépensés ont été plus importants qu'anticipés pour plusieurs postes :

Le poste 12 (achat de matériel) : + 4 000 \$ pour l'achat de perches et d'équipement pour les groupes adultes

Le poste 13 (production des habits membres) : + 1 200 \$ en raison des coûts de production qui ont augmenté

Le poste 14 (affiliation FQA) : +1 600 \$ en raison du nombre plus important d'inscriptions déjà mentionné

Le poste 26 (reconnaissance des bénévoles) : + 1 600 \$, car nous avons pu augmenter le montant du cadeau remis aux entraîneur.e.s.

Par contre, les montants dépensés ont été moins importants que prévu pour les postes suivants :

Le poste 19 (réunions) : - 400 \$, vu que la plupart des réunions de l'année se sont tenues en distanciel.

Le poste 20 (représentation) : - 800 \$. Le Congrès de la FQA a été annulé cette année.

Le poste 22 (promotion) : -1 200\$. Le CA a décidé en mai de ne pas faire imprimer de dépliants, ni de flyers cette année

Le poste 23 (animation en athlétisme) : - 1 600 \$. La personne ayant pris en charge les animations Mes premiers Jeux l'a fait à titre bénévole cet été. Le montant chargé correspond au remboursement des frais de location d'un véhicule.

Le poste 27 (formation des entraîneurs) : - 1 000 \$. Peu de formations ont été proposées cette année.

Le poste 34 (déplacements des entraîneur.e.s) : - 3 400 \$. En raison de la pandémie, les calendriers de compétitions ont été modifiés pour les saisons de cross-country et d'athlétisme en salle. Plusieurs compétitions ont été annulées et d'autres ont été déplacées à Québec.

Ce solde annuel de 13 000 \$ s'ajoutant aux 10 000 \$ accumulés des dernières années, le Club bénéficie maintenant d'un solde cumulé de 23 000 \$. Il reste à définir ce qui devra être fait de ce montant.

Club d'athlétisme de Québec – États financiers 2021-2022

Recettes:

	Prévisions (été 2021)	Réel 31 août 2022
1 Cotisations	25 000,00 \$	32 942,00 \$
2 Animation athlétisme	1 000,00 \$	1 200,00 \$
3 Activité de financement	1 000,00 \$	1 240,00 \$
4 Subventions	- \$	
5 Commandites	600,00 \$	950,00 \$
6 Organisation de compétitions	1 800,00 \$	3 791,00 \$
7 Vente habits club	600,00 \$	1 140,00 \$
8 Divers	- \$	47,00 \$
TOTAL	30 000,00 \$	41 310,00 \$

Dépenses:

10 Compensation carbone	1 000,00 \$	845,65 \$
11 Aménagement des entraînements extérieurs	- \$	185,20 \$
12 Achat de matériel	1 000,00 \$	5 036,36 \$
13 Production habits membres	2 300,00 \$	3 537,72 \$
14 Affiliations FQA	4 000,00 \$	5 578,00 \$
15 Assurances	800,00 \$	728,70 \$
16 Déclaration annuelle IGIF	50,00 \$	36,00 \$
17 Frais bancaires	200,00 \$	220,40 \$
18 Secrétariat	100,00 \$	237,93
19 Réunions	500,00 \$	142,87 \$
20 Représentation	900,00 \$	86,23 \$
21 Communication	900,00 \$	914,09 \$
22 Promotion	1 200,00 \$	
23 Animation athlétisme	1 800,00 \$	226,99
24 Activité de financement	400,00 \$	
25 Activités sociales	400,00 \$	185,00 \$
26 Reconnaissance des bénévoles	3 300,00 \$	4 877,80 \$
27 Formation entraîneurs	1 500,00 \$	540,00 \$
Organisation compétitions		
28 Terrains et équipements	100,00 \$	61,39 \$
29 Promotion	200,00 \$	
30 Prix et récompenses	2 500,00 \$	2 199,93 \$
31 Ressources humaines	550,00 \$	444,15 \$
32 Divers	100,00 \$	
Participation aux compétitions:		
33 Inscriptions	2 400,00 \$	2 083,89 \$
34 Déplacement entraîneurs	3 500,00 \$	137,60 \$
35 Participation équipes (athlètes/entraîneurs)	300,00 \$	
36 Divers		
TOTAL	30 000,00 \$	28 305,90 \$

SOLDE ANNUEL: **13 004,10 \$**

SOLDE CUMULÉ AU 31-08-2021 : **10 274,18 \$**

SOLDE CUMULÉ **23 278,28 \$**